

El gobernador Sergio Fajardo dialoga con el ministro Federico Rengifo. FOTO MANUEL SALDARRIAGA

UNA FISCALIZACIÓN QUE SE REQUIERE

- Más del 60 por ciento de las pequeñas unidades mineras del país carecen de un títutlo, según la Agencia Minera.
- Para adelantar la fiscalización de los 9.073 títulos, la Agencia tendrá un presupuesto de \$337 mil millones.
- 3 Equipos interdisciplinarios (ingenieros de minas, geólogos, ambientalistas, abogados, economistas harán la revisión.
- 4 La fiscalización empezará en los próximos días y busca atacar de frente a la minería informal existente.

## NOTAS ECONÓMICAS

FRANCISCO JAVIER ARIAS R.

\$145

billones, el valor de los negocios en la Bolsa en septiembre: empresas valen \$450,7 billones y crecieron el 1,06%.

#### LIQUIDACIÓN

LA FUNDICIÓN ESCOBAR VENDERÁ ACTIVOS EN SUBASTA

La empresa fue fundada en 1858 por don *Gustavo* Escobar, también fundador de Mineros Colombianos y de la Bolsa de Mede-llín. El 26 de octubre habrá subasta para vender sus equipos de fundición y procesamiento de oro y plata, a través de la firma Superbid (subastas on line: superbid.com.co). Cuatro generaciones de la familia Escobar estuvieron al frente de la empresa, que fue emblemática en la industria antioqueña, junto con otras fundiciones centenarias.

#### ANIVERSARIO

ICONTEC PREPARA LA CELEBRACIÓN DE LAS BODAS DE ORO

En mayo de 2013 se celebran en Bogotá los 50 años del Icontec. Héctor Arango Gaviria, cumple 30 años en su Consejo y 25 como presidente, desde que la Nacional de Chocolates obtuvo el Premio Nacional de la Calidad (1982). Y la seccional Antioquia-Chocó-Eje Cafetero celebra hoy los 20 años, con un foro en Plaza Mayor (5:30 p.m.). Participan Carlos Raúl Yepes (Bancolombia), Cipriano López (Haceb) y Conrado Mora (director de Calidad e Investigación de Nacional de Chocolates).

## JURISPRUDENCIA

U. EXTERNADO Y LA CÁMARA, FORO DE DERECHO COMERCIAL

El Congreso de Derecho Comercial, de la Cámara de Comercio de Medellín y la U. Externado tiene un prestigio bien ganado. La distribución comercial en un mercado global y las nuevas normas del consumidor, son los temas del foro, que termina mañana. Hoy se ofrecerá homenaje al ilustre jurista Guillermo Montoya Pérez, abo-gado de la U. de Medellín, con cinco especializaciones en la UPB, una en la U. del Valle y candidato a Doctor en la Universidad de Zaragoza (España).

MINERÍA NOTICIA

# Seguirá cerrada la ventana para concesiones mineras

Hasta junio del año entrante el Gobierno no otorgará nuevos títulos con el ánimo de hacer una revisión exhaustiva de los existentes, dijo el Minminas.

Por GUSTAVO GALLO MACHADO

l Gobierno tomó la decisión de aplazar algunos meses más, probablemente hasta junio o julio del próximo año, los términos para recibir propuestas de contratos de concesión de proyectos mineros.

Durante la instalación de la Feria Minera, que se cumple en Plaza Mayor, el ministro de Minas y Energía, Federico Rengifo, aseguró que a nivel nacional la Agencia Nacional Minera tiene más 19.000 solicitudes represadas y lo que se pretende es que cuando se abra la ventanilla de aceptación de solicitudes ese rezago esté totalmente superado al igual que el programa de legalización de minería tradicional que está en marcha.

Agregó que hasta el momento se han tramitado con acto administrativo 9.500 solicitudes y a pesar de que en el último año se han otorgado más de 700 títulos, la gran mayoría no han cumplido los requisitos exigidos por la Ley.

A ello se suma que el Ministerio está trabajando en un nuevo sistema de geo-referenciación y entre otras tareas, ejecuta el proceso para recoger las delegadas mineras de las gobernaciones, exceptuando a Antioquia, que tiene delegación condicionada.

María Constanza García, presidenta de la Agencia Nacional Minera, agregó que el plan del Gobierno es integral y por eso agregó que su organismo iniciará un ambicioso plan de fiscalización de todos los títulos que hay en el país, unos

19

mil solicitudes de concesión minera están represadas en este momento en el país.

9.073, para verificar que se estén cumpliendo las normas ambientales, sociales y de pago de regalías.

Se espera que finalizando el 2012 se tendrán revisados y visitados integralmente 1.900 títulos mineros y al terminar el primer semestre del año entrante los restantes títulos mineros existentes en el país.

"Esto lo que nos permitirá es ejercer un mayor control y responder a las inquietudes que tiene la comunidad para acabar de una vez por todas con esas ideas que hay en el país que dicen que donde hay minería hay pobreza. Queremos poner más orden", insistió García.

El gobernador de Antioquia, Sergio Fajardo Valderrama, aseguró que hoy el 70 por ciento del departamento tiene algún tipo de solicitud para el otorgamiento de títulos mineros, lo que se responderá con mucho cuidado para evitar que quede en manos erradas.

Renaros

La presidenta de Mineros y de la Junta de la Cámara de Asomineros, *Beatriz Uribe Restrepo*, sostuvo que no es fácil para el sector actuar cuando hay normas que afectan el desarrollo de la industria.

"No es fácil entender que desde la institucionalidad se afecte el licenciamiento y el trabajo minero", afirmó.

Por su parte Juan Camilo Nariño, vicepresidente de Comercio Exterior de la Andi, sostuvo que con una mejor reglamentación, que incluya la discusión de un nuevo Código Minero o de la adecuación del existente, el sector podrá avanzar en materia de inversión pues todavía se mantiene un gran apetito nacional e internacional por la minería colombiana, siempre y cuando se haga de manera responsable y sostenible mento de la Andi.

Serie Internacional:

Ciempo de libercadeo

Invitan:

Susan Friedmann

Consultora, experta en ferias y exposiciones para mercadeo

Hoy a las 9:30pm

por TELEANTIOQUIA

Carrera 32 N° 1 B sur - 51 Oficina 316 Teléfono: 268 2430 ° Fax: 268 71 22 tlempodemercadeo@une.net.co - www.tlempodemercadeo.com



### EN DEFINITIVA

Para hacer un control efectivo a los títulos mineros existentes y para que las nuevas solicitudes cumplan con las condiciones ambientales, el Gobierno no otorgará contratos de concesión.